



Eine kleine Auswahl der diesjährigen Laternen.

November 2025

🍀 in der Fortunaschule 🍀

Liebe Eltern,

vielleicht haben Sie sich schon gewundert, dass es noch keinen Novemberbrief gab. Der Grund besteht darin, dass wir zunächst die Schulkonferenz abwarten wollten, um Ihnen dann „aus erster Hand“ die Neuigkeiten für unsere Schule geben zu können.

Ihre Christiane Wehrle (Schulleiterin)
und Claudia Wendlandt (Konrektorin)

Wintermarkt

Auf den Wintermarkt am 28.11.2025 freuen wir uns alle sehr. In den letzten Tagen haben Sie dazu vielfältige Informationen erhalten. Ich möchte an dieser Stelle nochmals herzlich dazu einladen!

sdui

Wir freuen uns sehr, Ihnen mitteilen zu können, dass wir als Schule künftig mit Hilfe von „sdui“, einer App zur digitalen Kommunikation, arbeiten dürfen.

Dies bedeutet, dass wir (nach einer Übergangszeit) in Zukunft (spätestens ab Januar 2026) nicht mehr per Email mit Ihnen kommunizieren, sondern die Vorteile von sdui dazu nutzen werden. Sdui ist eine datenschutzkonforme App (auch im Browser nutzbar), die speziell für Schulen entwickelt wurde. Sie ermöglicht uns, die Kommunikation zwischen Schule und Elternhaus einfacher, schneller und sicherer gestalten zu können. Sie als Eltern haben dann die gesamte schulische Kommunikation (Informationen, Elternbrief, Abfragen, Chat mit der Klassenlehrkraft, Krankmeldung Ihres Kindes, Übersetzung etc.) gebündelt an einem

Ort zur Verfügung. Wir werden die verschiedenen Funktionen der App schrittweise einführen - und Sie jeweils vor Beginn über neue Funktionen informieren.

Der erste Schritt besteht darin, dass Sie bitte in den nächsten Tagen 2,-€ Benutzergebühr durch Ihr Kind bei der Klassenlehrkraft abgeben. Dann erhält Ihr Kind einen Brief mit allen Informationen rund um die Anmeldung. Sobald Sie der Datenschutzerklärung zugestimmt haben und eingeloggt sind, kann es schon losgehen. Sie sollten dann bereits im Feedbereich diesen Elternbrief finden können. Um Ihnen die Nutzung zu erklären, bieten wir während des Wintermarkts im Musikraum unsere Hilfe an. Hier werden Sie in die Nutzung eingeführt und können Ihre Fragen stellen. Bitte beachten Sie dazu unseren Aushang im Atrium.

Handy/Smartwatchverbot

Sicher haben Sie aus der Presse entnommen, dass die Schulen seitens des Ministeriums gehalten sind, die Regelungen zum Umgang mit privaten digitalen Endgeräten in der Schule neu zu fassen. Daher hat auch die Fortunaschule ihre Handyordnung gemäß den Vorschlägen des Ministeriums überarbeitet. Hier das Wichtigste in Kürze:

- Weiterhin ist an der Fortunaschule der private Gebrauch von Handys und Smartwatches verboten.
- Den Schülerinnen und Schülern wird empfohlen, die Geräte zu Hause zu lassen, um sie vor möglichen Konsequenzen zu schützen.
- Alle in der Schule tätigen Personen sollen digitale Endgeräte in der Schule nur in dienstlichen Zusammenhängen nutzen.

- Eltern sind gefordert, Handys und Smartwatches vor Betreten des Gebäudes auf „stumm“ zu schalten.

Alle Einzelheiten können Sie der beschlossenen Handyordnung im Anhang entnehmen. Die Schülerinnen und Schüler werden in den nächsten Tagen seitens der Klassenlehrkräfte informiert. Wir bitten um Beachtung!

Datenschutz

Aus gegebenem Anlass muss ich nochmal darauf aufmerksam machen, dass das Fotografieren und Filmen auf dem gesamten Schulgelände (auch vor der Schultür) nicht gestattet ist, weil wir als Schule dazu verpflichtet sind, die Persönlichkeitsrechte aller Kinder zu achten.

Ich mache außerdem nochmals darauf aufmerksam, dass das Veröffentlichen von Fotos und Filmen ohne das Einverständnis der abgebildeten Person(en) grundsätzlich immer und überall nicht erlaubt ist.

Leider kam es auch beim Martinszug vor, dass neben dem Zug hergegangen und gefilmt wurde. Dabei wurden auch Kinder und helfende Eltern gefilmt, die das nicht möchten! Ich bitte hier um Rücksichtnahme und Beachtung datenschutzrechtlicher Regelungen.

Spende

Wir bedanken uns herzlich bei Frau Brydzinski, die der Schule zwei Kamishibais - Erzähltheater aus Holz - und viele passende Erzählkarten ermöglichte. Herzlichen Dank!

St. Martin

In diesem Jahr hatten wir einen besonders schönen Martinszug. Daran haben auch Sie mitgewirkt: Das Abgeben der Kinder auf der Büsdorfer Straße klappte reibungslos. Viel mehr Eltern standen am Wegesrand und haben sich den Zug angeschaut. Dadurch war dieser besser zu sehen. Ein Dank geht an Herrn Unger, der die Martinskapellen mit Musik aus der Box unterstützte, so dass auch mehr gesungen werden konnte. Auch das Abholen am Feuer hat gut funktioniert. Als Schule arbeiten wir daran, uns dort noch geordneter aufzustellen. Bitte helfen Sie uns dabei, indem Sie den Bereich wirklich für die Kinder freihalten. Unser Dank gilt außerdem dem Förderverein Martinszug für die hervorragende Organisation.

Zaun und Baugerüst

Zurzeit kommt es vermehrt vor, dass Kinder mittags nach der Schule den Zaun der Fortunaschule überklettern, um sich mit Kindern aus der OGS bzw. Kindern, die Schulschluss haben, zu treffen. Bitte besprechen Sie auch zu Hause, wie gefährlich das ist!!! Für Kinder, die Schulschluss haben, gilt: Nach Hause gehen/fahren. Für Kinder der OGS gilt: Auf dem Schulgelände im Aufsichtsbereich der OGS-Mitarbeitenden bleiben. Auch das Betreten des Baugerüsts ist jederzeit strengstens untersagt - auch nach der Schule.

Verkehr

Nun beginnt wieder die dunkle Jahreszeit. Gerne erinnere ich daran, dass die Kinder mit den Warnwesten, die jedes Kind in

seinem ersten Schuljahr bekommen hat, viel sicherer unterwegs sind. Alternativen sind reflektierende Jacken, Mützen, Kragen o.ä.

Krankheit

Aktuell sind viele Kinder erkältet. Bitte achten Sie darauf, Ihr krankes Kind nicht in die Schule zu schicken. Es stecken sich ja sonst nicht nur die Klassenkamerad:innen an, sondern auch unsere Lehrkräfte. So können wir gemeinsam auch viel Vertretungsunterricht vermeiden.

Termine:

- 11.11.2025-21.11.2025 Elternsprechtag (Terminvereinbarung erfolgte bereits über die Klassenleitungen)
- 19.11.2025 Gottesdienst für die Klassen 1 und 2
- 26.11.2025 Gottesdienst für die Klassen 3 und 4
- 28.11.2025 Wintermarkt, 17.00 Uhr - 19.00 Uhr
- 30.11.2025 1. Advent